# 令和6年度 下総航空基地部隊研修の実施

令和6年度千葉県隊友会事業として、海上自衛隊下総航空基地の部 隊研修を下記のとおり実施し、多大な成果を収めることができました。

◆ 実施日時

令和7年1月31日(金)1000~1500

◆ 研修場所

海上自衛隊下総航空基地(千葉県柏市藤ヶ谷1614番地1)

◆ 参加者

青木副会長、他43名

◆ 部隊応対者

下総教育航空群司令部 広報室

- ◆ 研修開始前の準備
  - -各自で基地入門後、集合場所の駐車場(9号駐車場)で待機
  - 官用バスにより、基地厚生センターに移動
  - ・事務局による参加者の受付
  - ・
    中当
    理事役による
    班編成の
    説明、
    スケジュール表の
    配布及び
    連絡事項の
    伝達

## ◆ 研修項目

- •基地概要説明
- ·慰霊碑献花·参拝
- •P-1哨戒機の見学
- 基地史料室の見学
- 昼食(カレーライス)
- •P-1 用OFTの見学
- ・消防車の見学
- ・管制塔の見学

最後に飛行学生を乗せた P-1 が離陸するのを見送りました。

◆ 下総教育航空群司令表敬

青木副会長、大根事務局長、三浦事務局次長

◆ 研修参加者感想

以下、研修参加者からの感想(後日メールで回答)を紹介します。

- 1) 全般
  - ・本日は、慰霊碑参拝をはじめ航空機、管制塔、地上救難及びP-1のシミュレーション設備の見学等々、貴重な経験をさせて頂きありがとうございました。 広報の皆様の暖かいご支援と隊員の分かり易い説明で楽しく研修出来ました。
  - ・本日の研修に際して、約40名もの多くの研修者を、2個班に分け、円滑な移動 や事前の準備調整、トイレ休憩の配慮等、ありがとうございました。現場で丁寧 に案内・説明等に当たって頂いた広報担当や隊員の皆様に感謝致します。
  - ・現役時を含めこれまで二度、海上自衛隊基地の見学は経験したものの、今回 のように研修として細部に亙る説明等をしていただいたのは初の経験であり、 大変意義深いものになりました。

## ② 慰霊碑参拝

祀られている方々の年齢が予想外に若かったことと合わせ大変感慨深いもので した。同基地における今後末永い無事故を祈らずにはいられませんでした。

### ③ 航空機見学

国産の機体であることに加え、従来のP-3Cに比べ性能が大幅に向上していると聞き大いに頼もしく思いました。

#### ④ P-1 OFT見学

シミュレーターの大きさに圧倒されました。内部画像の鮮明さとそれを基にした滑らかな動画が実機と勘違いするほどの飛行感覚を提供してくれたことに大変驚きました。

#### ⑤ 地上救難

万が一に備えるにはそれに見合う能力を有する消防車・装備でなければならないことを十分に理解することができました。

## ⑥ 管制塔見学

基地上空及び周辺空域を管制していることの緊張感は肌感覚として十分伝わってきました。















